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Acta da reunião Ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro 

realizada em 22 de Setembro de 2011 

 

----- Aos vinte e dois dias do mês de Setembro do ano de dois mil e onze, no edifício 

dos Paços do Concelho e na sala de reuniões da Câmara Municipal, compareceram os 

seguintes elementos que constituem o Executivo Municipal: o Presidente da Câmara 

Municipal, Dr. Joaquim José Cracel Viana, e os Vereadores Dr. Luís António de Sousa 

Teixeira, Dr.ª Liliana Clementina Machado de Sousa, Dr. António José Ferreira Afonso 

e Dr. Adelino da Silva Cunha. ---------------------------------------------------------------------  

----- O Senhor Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a sessão pelas dez horas 

e quinze minutos. No início da sessão, procedeu-se à leitura da acta da reunião anterior 

que, colocada à votação, foi aprovada por unanimidade. -------------------------------------- 

----- No Período de “Antes da Ordem do Dia”, o Sr. Presidente prestou algumas 

informações sobre a reunião que decorreu na sede da CIM do Cávado, em Braga, no 

passado dia oito deste mês, com o Sr. Eng. Carlos Duarte, responsável pelos fundos 

comunitários geridos pela CCDR-N, sobre o projecto «Natur Parque». Dessa reunião 

saiu a necessidade de se iniciar, o mais rápido possível, a execução do projecto. O Sr. 

Presidente informou os Srs. Vereadores que está a ser ultimado o projecto para a 

recuperação de uma estrutura em betão armado situada junto à barragem de Vilarinho 

da Furna e que servirá de “porta de entrada” do «Natur Parque». ---------------------------- 

----- Posteriormente o Sr. Presidente manifestou o seu agrado pelo modo como decorreu 

o “XI Encontro Nacional de Poetas”, no passado dia dezassete, na Vila do Gerês, que 

contou com a organização, entre outras entidades, da Câmara Municipal. ------------------ 

----- De seguida, o Sr. Presidente informou que na próxima segunda-feira, dia vinte e 

seis, se realizará a reunião ordinária da Assembleia Municipal, desta vez na sede da 

Junta de Freguesia de Souto, com a seguinte “Ordem de Trabalhos”: ----------------------- 

------ Ponto um: Apreciação da actividade e da situação financeira do Município, nos 

termos da lei; ----------------------------------------------------------------------------------------- 

------ Ponto dois: Análise e votação da primeira revisão às Grandes Opções do Plano e 

Orçamento da Receita e da Despesa para o ano de 2011; -------------------------------------- 

------ Ponto três: Análise da relação do Município com a Escola Profissional Amar Terra 

Verde. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Continuando o período de informações, o Sr. Presidente comunicou aos Srs. 

Vereadores que, entre os dias vinte e seis de Setembro e vinte e um de Outubro, vai ser 
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efectuada pela IGAL (Inspecção-Geral das Autarquias Locais) uma acção inspectiva 

ordinária ao Município, conforme comunicação remetida a esta autarquia por aquela 

entidade, no dia de ontem. ------------------------------------------------------------------------- 

----- Prosseguindo, o Sr. Presidente prestou esclarecimentos sobre o desaterro que está a 

ser efectuado no lugar de Paredes, na freguesia de Carvalheira, questão levantada pelo 

Sr. Vereador Dr. António Afonso na última sessão deste órgão. Sobre este assunto, o Sr. 

Presidente referiu que se trata de uma obra devidamente licenciada que se destina à 

construção de uma vacaria, cujo processo se encontra em nome do Sr. Carlos Vilarinho. 

----- Por último, o Sr. Presidente convidou os Srs. Vereadores do PSD para participarem 

no passeio da “Pessoa Idosa” que se realizará no próximo dia um de Outubro, com 

destino a Fátima. Neste momento, informou o Sr. Presidente, já se encontram inscritas 

cerca de novecentas pessoas. ---------------------------------------------------------------------- 

----- Terminada a sua intervenção, o Sr. Presidente deu a palavra aos Senhores 

Vereadores. Usou da palavra o Sr. Vereador Dr. António Afonso, começando por 

agradecer, em nome dos Vereadores do PSD, o convite efectuado pelo Sr. Presidente 

para o passeio da “Pessoa Idosa” e informar que, em princípio, os dois vereadores do 

PSD não poderão participar. ----------------------------------------------------------------------- 

----- Em seguida, o mesmo Vereador apresentou um voto de pesar pelo recente 

falecimento do Sr. Domingos Freitas, que desempenhou vários cargos e funções de 

relevo no seio da comunidade terrabourense, entre eles o cargo de Vereador da Câmara 

Municipal de Terras de Bouro. Este voto de pesar foi aprovado por unanimidade. -------- 

----- Prosseguindo, o mesmo vereador referiu-se ao processo que a empresa “ACF” 

demandou no Tribunal Administrativo e Fiscal de Braga contra a Câmara Municipal de 

Terras de Bouro para perguntar ao Sr. Presidente se manteve alguma reunião com a 

empresa e Chefes de Divisão do Município para análise da situação. Tal como sempre 

tem manifestado, está disponível para participar em alguma reunião que venha a 

acontecer sobre o assunto para prestar os esclarecimentos que forem considerados 

necessários. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Posteriormente, o Sr. Vereador referiu que gostaria de ver o projecto relativo ao 

«Natur Parque», pois embora se sinta satisfeito com o avanço da 1.ª fase do projecto, 

gostaria de avaliar o projecto e apresentar as suas sugestões e comentários. --------------- 

----- Finalizando a sua intervenção, o Dr. António Afonso referiu que, na passada 

semana, em passagem pelo Concelho, lhe foi manifestado por parte de alguns munícipes 

o descontentamento pela ausência do Sr. Presidente ao longo da semana, bem como dos 



 3

Srs. Vereadores em regime de permanência. Referiu ainda que os mesmos munícipes 

referiram que o Sr. Presidente se tinha deslocado ao Estrangeiro. Neste sentido 

questionou a realidade desta afirmação e caso se confirme pretende saber que tipo de 

viagem o Sr. Presidente realizou, se particular ou em serviço do Município.--------------- 

----- Para comentar e responder às questões apresentadas, usou da palavra o Sr. 

Presidente do Município. Relativamente ao voto de pesar apresentado pelo falecimento 

do Sr. Domingos Freitas, afirmou que era sua intenção a apresentação de um voto de 

pesar nesta reunião e que por mero esquecimento não chegou a concretizar. Agradeceu, 

contudo, o voto apresentado pelo Sr. Vereador. ------------------------------------------------- 

----- Sobre o processo judicial que a “ACF” demandou contra a Câmara Municipal, o 

Sr. Presidente referiu que dispõe de informação necessária sobre o assunto pois já 

reuniu várias vezes com representantes da empresa, com os Chefes das divisões 

envolvidas (DPU, DOM e DSUA) e com o Dr. Paulo Valente Monteiro do GAJ. O Sr. 

Presidente aproveitou para transmitir aos Srs. Vereadores do PSD as obras que constam 

nesse processo e os montantes solicitados pela ACF. A Câmara Municipal irá contestar, 

em breve, alguns desses valores apresentados pela empresa. --------------------------------- 

----- Em relação ao projecto de requalificação da estrutura em betão armado junto à 

barragem de Vilarinho da Furna, integrada no «Natur Parque», o Sr. Presidente disse 

que, logo após o “Período de Antes da Ordem do Dia”, o Dr. Vítor Peixoto e o Arq. 

Manuel Rocha irão apresentar esse projecto para que os Srs. Vereadores o possam 

analisar, avaliar e apresentar propostas de alteração. ------------------------------------------- 

----- No que se refere à sua deslocação ao estrangeiro, o Sr. Presidente informou que se 

tinha deslocado à Hungria, durante quatro dias e não “toda a semana”, na qualidade de 

membro do Conselho de Administração da ADERE Peneda-Gerês. Acrescentou, de 

seguida, que muitos munícipes acham que o presidente da câmara e os vereadores em 

permanência têm de estar sempre disponíveis para os atender ou receber, quando eles o 

desejarem, sem qualquer marcação prévia de reunião. Esses munícipes, quando lhes 

apetece, dirigem-se à câmara e querem falar com o presidente ou com os vereadores, 

não respeitando os horários e os dias de atendimento. Acontece que, salientou o Sr. 

Presidente, muitas vezes não é possível atender as pessoas. Há muitos trabalhos, 

reuniões e situações no exterior que exigem a presença dos membros do Executivo em 

permanência. A propósito, o Sr. Presidente lembrou que a Sr.ª Vereadora Dr.ª Liliana 

Machado se encontra em regime de “meio tempo” o que reduz a disponibilidade de 

atendimento aos munícipes. Finalizou o seu comentário a esta situação reforçando a sua 
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convicção de que o Executivo em permanência da Câmara Municipal de Terras de 

Bouro é, de entre os Executivos que conhece, dos mais disponíveis para receber os 

munícipes em qualquer dia e a qualquer hora. Quando isso não é possível, os munícipes 

estranham, o que prova que o Executivo em permanência está quase sempre pronto para 

os receber e atender, caso contrário não estranhariam. ----------------------------------------- 

----- Sobre este assunto interveio o Sr. Vereador Dr. Luís Teixeira para referir que 

esteve quase sempre no seu gabinete e atendeu muitos munícipes durante a estadia do 

Sr. Presidente na Hungria. Por isso, não aceita os comentários que o Sr. Vereador Dr. 

António Afonso diz ter ouvido por parte de alguns munícipes. Podia ter acontecido um 

ou outro momento em que não estivesse ninguém do Executivo em permanência para 

atender os munícipes, mas são situações pontuais e normais. --------------------------------- 

----- O Sr. Vereador Dr. António Afonso usou da palavra para referir que, segundo o seu 

entendimento, as saídas ao estrangeiro por parte de um dos membros do Executivo em 

permanência, em representação do Município, devem ser comunicadas a todos os 

vereadores, o que não aconteceu. ----------------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente salientou que desconhecia esse procedimento, mas irá inteirar-se 

se de facto assim deve ser. ------------------------------------------------------------------------- 

----- Por último, o Sr. Presidente solicitou a anuência dos Srs. Vereadores para 

introduzir na “Ordem do Dia” a “1.º Revisão às Grandes Opções do Plano e Orçamento 

da Receita e da Despesa para o ano de 2011 ” para poder ser submetido a aprovação na 

próxima reunião da Assembleia Municipal. A introdução deste ponto foi aceite por 

unanimidade. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Logo após este período de “Antes da Ordem do Dia”, o Dr. Vítor Peixoto e o Arq. 

Manuel Rocha procederam à apresentação do projecto de requalificação da estrutura em 

betão armado junto à barragem de Vilarinho da Furna, integrada no projecto do «Natur 

Parque». Os Srs. Vereadores do PSD puderam analisar, avaliar e apresentar sugestões 

para melhorar o projecto. --------------------------------------------------------------------------- 

 

(Segue-se a transcrição da minuta) 

 

----- Sendo 12 horas e 45 minutos e nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente deu 

por encerrada a sessão da qual se lavrou a presente acta que, depois de lida e aprovada, 

vai ser assinada nos termos da lei. ---------------------------------------------------------------- 


